

Bloquean el IECM por falta de pagos

POR PATRICIA RAMÍREZ

Luego de que trabajadores de partidos políticos bloquearon por unas horas sus instalaciones, protestando por la falta de pago, los titulares de las secretarías Administrativa y Ejecutiva del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) entregaron toda la información referente a la situación presupuestal del año 2021. Y es que, a unas semanas de que concluya el año, el Instituto sigue esperando que la secretaría de Administración y Finanzas les entregue recursos extraordinarios para poder pagar las ministraciones de noviembre y diciembre a los institutos políticos.

Los funcionarios entregaron a los manifestantes copia del acuerdo de consejo general en el que se aprobó el presupuesto anual, así como las solicitudes dirigidas a la secretaría de Administración y Finanzas en los que se planteó la necesidad ampliación presupuestal.

Representantes del IECM recordaron que la autoridad electoral continúa en pláticas con el gobierno de la Ciudad de México, a través de la Secretaría de Administración y Finanzas, para resolver a la brevedad el pago de las prerrogativas a los partidos políticos. Indicaron que el IECM se encuentra en espera de la respuesta formal a esta solicitud.





RED COMPARTIDA

¿Y LA RENUNCIA?

La renuncia, nos dicen, de Francisco Garduño, presidente comisionado del Instituto Nacional de Migración (INM), debe de estar en la mesa del presidente y ya será su decisión tomarla, nos dicen fuentes de la cancillería, porque el accidente de la tarde de este jueves con el tráiler doble remolque en el que venían 160 personas y murieron 55 implica que el control que debería de tenerse en un área fundamental para la 4T no se tiene. Una cosa es la caravana migrante y otra es el negocio que los polleros están haciendo, en este momento, colocar a un ilegal del otro lado de la frontera cuesta, sin la seguridad de brincarla, 9 mil pesos y lo que se llama "pasos seguro" va de 13 a 16 mil pesos. Esos montos no incluyen el viaje a la frontera que se paga por aparte y, lo que dicen las autoridades locales en Chiapas, es que los centroamericanos hacinados en las cajas del tractocamión pagaron a gente del INM para llegar a la frontera, no para brincarla.

La Cancillería está en su papel, ha tenido que salir a decir que dará apoyo a los afectados y repatriará los cuerpos de los fallecidos; mientras la SEDENA y la Policía de Chiapas dicen que el tráiler no pasó por ningún punto de revisión y la presidencia comenta que es "lamentable". El caso ya le dio la vuelta al mundo y lo que peleaba México siempre con EU sobre el cuidado de los connacionales en su territorio, trato digno y seguridad hoy no lo puede brindar a los centroamericanos que van a Estados Unidos buscando un mejor futuro. En el Servicio Exterior Mexicano están a la espera de saber que camino va a tomar México porque hasta ahora no saben qué hacer con el tema migratorio y no se ve voluntad política para enmendar el camino.

La mañana del viernes los trabajadores de los partidos políticos en la CDMX se le fueron encima al Instituto Electoral capitalino para que les paguen noviembre y diciembre. Les deben 40 días de salario porque retiraron a los partidos políticos 76 millones de pesos correspondientes al pago de nómina y de proveedores y los consejeros no se los quieren dar porque, en explicación pronta, el Congreso de la Ciudad de México autorizó mil 586 millones de los 2 mil 174 solicitaron para este año, motivo por el cual suspendieron las prerrogativas a los partidos. O sea, si quieren su dinero, pues los trabajadores tienen que marchar en el Congreso de la CDMX.



MARTÍ BATRES GUADARRAMA Insta a IECM entregar 470 millones de pesos

GENOVEVA ORTIZ

Son recursos de prerrogativas adeudadas a partidos políticos desde hace dos meses, señala

El Secretario de Gobierno, Martí Batres Guadarrama, instó al Instituto Electoral de la Ciudad de México, a entregar a los partidos políticos los 470 millones de pesos por concepto de prerrogativas y que inexplicablemente les adeuda desde hace dos meses.

Recordó que el Congreso de la Ciudad de México aprobó un presupuesto de mil 586 millones de pesos para el Ejercicio Fiscal de 2021. Incluso, mencionó que hubo una ampliación presupuestal al Instituto, con lo cual sumó mil 686 millones de pesos en el ejercicio del presente año. De esa cantidad, aproximadamente 470 millones tendrían que destinarse a las prerrogativas de los partidos políticos.

“Por ley, el Instituto Electoral de la Ciudad de México tiene que entregar estos recursos a los partidos políticos. Es muy inexplicable que el Instituto Electoral de la Ciudad de México no haya entregado estas prerrogativas a los partidos los últimos dos meses, les debe dos meses a los partidos políticos”, indicó Batrés.

Señaló que el Gobierno de la Ciudad ha cumplido perfectamente bien con entregar la ministración que corresponde cada mes al Instituto Electoral de la Ciudad de México; es decir, “no le ha fallado, no solo no le ha fallado, sino que incluso amplió los recursos poco antes de las elecciones de este año, y lo que ha fallado es el Instituto que no ha entregado estos recursos a los partidos políticos”.



El IECM no ha soltado los recursos y debe ahora también explicar del por qué no lo hace /CORTESIA



Batres pide cuentas de expresidente del IECM

MANUEL COSME

Mientras representantes de los partidos políticos con registro en la Ciudad de México se manifestaban frente a las instalaciones del Instituto Electoral de la Ciudad de México, el secretario de Gobierno, Martí Batres, señaló que el exconsejero presidente Mario Velázquez, debe rendir cuentas y explicar la razón por la que no se entregaron los recursos de las prerrogativas cuando había presupuesto para ello.

La sede de ese organismo electoral fue bloqueada durante varias horas por un grupo de 30 personas, integrantes de institutos políticos locales que no han recibido los recursos para sus gastos.

A fines de noviembre, **El Sol de México** dio a conocer que Patricia Avendaño, nueva consejera presidenta del IECM, solicitaba 86 millones de pesos para entregar las prerrogativas partidistas correspondientes a noviembre y diciembre.

El secretario consideró que la titular del IECM no tiene que ver con ese problema, porque asumió el cargo recientemente, pero sostuvo que el presidente que salió en octubre sí tiene que explicar por qué no administró el presupuesto.

Recordó que este año el Congreso local aprobó un presupuesto de mil 586 millones de pesos para el IECM, que después se dio una ampliación de 100 millones de pesos, por lo que tenía a su disposición mil 686 millones de pesos, de los cuales 470 millones de pesos eran para los partidos.

Autoridades del IECM dijeron que están en pláticas con el Gobierno Central para resolver el pago de las prerrogativas

CORTESÍA: IECM



Manifestantes exigieron recursos



SIN SUELDOS DESDE NOVIEMBRE

Partidos cierran IECM por falta de pagos

El secretario de Gobierno exigió rendición de cuentas del expresidente

POR WENDY ROA

wendy.roa@gimm.com.mx

Integrantes de los partidos políticos con registro en la capital cerraron ayer los accesos del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), ubicado en la alcaldía Tlalpan, para exigir la entrega de sus prerrogativas correspondientes a los meses de noviembre y diciembre.

Los afectados señalan que el retraso en la entrega de los recursos ha generado que cientos de trabajadores no hayan recibido su pago desde hace un mes.

En tanto, el secretario de Gobierno, Martí Batres, sostuvo que es inexplicable que el IECM no haya entregado a los partidos políticos los recursos.

En conferencia de prensa, indicó que para este año el Instituto recibió de presupuesto mil 686 millones de pesos tras la ampliación de 100 millones de pesos que solicitaron.

De ese total, 470 millones de pesos correspondían a las prerrogativas, no obstante, ahora no se sabe qué pasó con los recursos.

“El gobierno de la ciudad ha cumplido perfectamente bien con entregar la ministración que corresponde cada mes al Instituto Electoral de la Ciudad de México, es decir, no le ha fallado, no sólo no le ha fallado, sino que incluso amplió los recursos poco antes de las elecciones de este año, y lo que ha fallado es el Instituto, que no ha entregado

estos recursos a los partidos políticos”, expuso.

El funcionario local sostuvo que es necesario que el expresidente del Instituto, Mario Velázquez, rinda cuentas.

“El presidente que salió tendría que explicar por qué no se administró adecuadamente el presupuesto para que alcanzara para entregar las ministraciones correspondientes a los partidos para el ejercicio de sus prerrogativas que marca la Ley”, indicó.

En tanto, las autoridades del IECM informaron que continúan en pláticas con la Secretaría de Administración y Finanzas para resolver a la brevedad el pago de las prerrogativas.

Mediante un comunicado señalaron que el IECM continúa a la espera de la respuesta formal del gobierno capitalino, respecto de la solicitud de ampliación presupuestal, para estar en condiciones de atender el pago de prerrogativas.

“Cabe precisar que para el ejercicio 2021, el IECM recibió 27% menos recursos de los solicitados, no obstante, se dio prioridad a los gastos para sacar adelante con éxito el Proceso Electoral Ordinario y las actividades de participación ciudadana, vinculadas al Presupuesto Participativo 2020 y 2021”, justificaron.



El presidente que salió tendría que explicar por

qué no se administró adecuadamente el presupuesto.”

MARTÍ BATRES

SECRETARIO DE GOBIERNO





Foto: Especial

Integrantes de partidos políticos impidieron el ingreso a las oficinas del IECM; exigen el pago de prerrogativas de dos meses.



Se agrava crisis en IECM; no hay para prerrogativas

**LAURA ARANA
Y KEVIN RUIZ**

—metropoli@eluniversal.com.mx

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) informó que está en pláticas con el Gobierno capitalino, a través de la Secretaría de Administración y Finanzas (SAF), para resolver a la brevedad el pago de las prerrogativas a los partidos políticos con registro en la capital, después de que solicitara una ampliación de recursos para el próximo año.

El órgano electoral señaló que mantiene un déficit presupuestal de 70 millones 988 mil 940 pesos, por lo que requiere de un incremento de recursos para 2022.

Además, la mañana de este viernes, trabajadores de algunos partidos políticos bloquearon el acceso al IECM en demanda del pago de su salario correspondiente a los meses de noviembre y diciembre. Manifestaron su preocupación debido a que carecen de dinero para las fiestas decembrinas y de Año Nuevo.

Este jueves, la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo, afirmó que el órgano electoral tiene la obligación de dar las prerrogativas a los partidos políticos y explicó que “les vamos a hacer una tabla del recurso que recibió este año el instituto y cómo una parte menor se fue a los partidos y, sin embargo, una parte mayor se fue al órgano, este año fue año electoral y fue un presupuesto mayor para el instituto”.

A través de un comunicado, el IECM indicó que realiza todas las gestiones necesarias para que el pago de prerrogativas se realice en el menor tiempo posible.

Añadió que consejeras y consejeros sostuvieron reuniones de trabajo con dirigencias y repre-

Instituto dialoga con SAF para resolver a la brevedad entrega de recursos a partidos

sentaciones de los partidos políticos para informar respecto a las gestiones realizadas sobre el cumplimiento de las obligaciones constitucionales, incluidas el otorgamiento de prerrogativas a los partidos, que tiene esta autoridad electoral.

El IECM apuntó que continúa a la espera de la respuesta formal de la SAF, respecto de la solicitud de ampliación presupuestal, para estar en condiciones de atender el pago de prerrogativas.

“Inexplicable”

El secretario de Gobierno de la Ciudad de México, Martí Batres, señaló que es inexplicable que el instituto no haya entregado prerrogativas a los partidos políticos en los últimos dos meses.

Explicó que el Congreso local aprobó mil 586 millones de pesos para el ejercicio fiscal de 2021, y

que incluso hubo una ampliación presupuestal de 100 millones de pesos más, de los cuales, 470 millones eran para las prerrogativas de los partidos políticos.

“Por ley, el Instituto Electoral de la Ciudad de México tiene que entregar estos recursos a los partidos políticos, es muy inexplicable que el Instituto Electoral de la Ciudad de México no haya entregado esas prerrogativas a los partidos en los últimos dos meses, les debe dos meses a los partidos políticos”, afirmó Batres.

Dijo que el gobierno local ha cumplido con la entrega de recursos al órgano electoral y es el IECM el que ha fallado.

“Era perfectamente posible que de mil 686 millones de pesos, 470 millones fueran destinados a

los partidos, desde el punto de vista administrativo no había lugar para que no le alcanzara al instituto”, apuntó.

Dijo que el exconsejero del IECM, Mario Velázquez, debe dar una explicación sobre el manejo del presupuesto. ●

MARTÍ BATRES

Secretario de Gobierno de CDMX

“Es muy inexplicable que el Instituto Electoral de la Ciudad de México no haya entregado prerrogativas a los partidos en los últimos dos meses”





Trabajadores de partidos políticos bloquearon el acceso al IECM, en protesta por el pago de su salario de noviembre y diciembre.



BLOQUEARON AYER LA SEDE DEL ORGANISMO

Trabajadores de partidos exigen al IECM el pago de salarios atrasados

El gobierno capitalino entregó a tiempo los recursos, afirma Martí Batres

**ÁNGEL BOLAÑOS SÁNCHEZ Y
ROCÍO GONZÁLEZ ALVARADO**

Trabajadores de partidos políticos en la Ciudad de México bloquearon por nueve horas la entrada al Instituto Electoral local (IECM) por el retraso en el pago de sus salarios correspondientes a noviembre, atribuido al incumplimiento del organismo en la entrega de recursos.

Los manifestantes, en su mayoría del PRD, pertenecientes a comités directivos regionales en las alcaldías, llegaron al instituto desde las 7:30 de la mañana y se retiraron pasadas las 16:30 horas, luego de que el secretario ejecutivo, Gustavo Uribe, y el de administración, Alejandro González, exhibieran un informe de los estados financieros y del oficio dirigido a la Secretaría de Administración y Finanzas en los que solicitan una ampliación presupuestal por 70 millones 988 mil 940 pesos, monto de las prerrogativas para los partidos en noviembre y diciembre, por lo que están a la espera de una respuesta.

Los manifestantes bloquearon con un vehículo el acceso principal de la sede del organismo, ubicado en la calle Huizaches, colonia Los Colorines, en Tlalpan, el cual también obstaculizó la vialidad, y pegaron cartulinas con sus consignas en las puertas: "Si ustedes cobran, nosotros también", "¡No más días sin salario!", "Consejeros del IECM, ¡paguen!", "Nuestras familias tienen derecho a comer" y "Que den sus compensaciones para pagar nuestros salarios", entre otras.

Blanca Fernández y Geovanna Alvarado explicaron que pertenecen al personal bajo honorarios que labora en los comités de las alcaldías, donde realizan funciones administrativas y territoriales; carecen de prestaciones como aguinaldo, por el que reciben a cambio el pago de una compensación que también depende de las prerrogativas.

Alvarado refirió que siempre habían tenido su sueldo a tiempo, que va de 4 mil a 6 mil pesos, pero en octubre tuvieron un retraso en la

primera quincena y prácticamente se juntó con la segunda a fin de mes. Ahora no les han pagaron los dos de noviembre, mientras ya se acerca la primera de diciembre y las dirigencias de sus partidos les dicen que es porque no les han llegado los recursos solicitados.

Sobre la ausencia de líderes partidarios en la protesta, afirmaron que "ellos se dieron a la tarea de ir ante las instancias correspondientes, están en reuniones con los consejeros y con el gobierno. Esto fue por iniciativa de nosotros".

Se ha dado el dinero

Al respecto, el secretario de Gobierno Martí Batres afirmó que la administración central entregó los recursos al IECM, por lo que es inexplicable que no haya dado el dinero de dos meses a los partidos políticos, cuando por ley está obligado a hacerlo.

El Congreso capitalino aprobó un presupuesto de mil 586 millones de pesos para el ejercicio fiscal de este año, incluso hubo una ampliación de 100 millones, con lo cual sumó mil 686 millones de pesos. "De esos, aproximadamente 470 millones tendrían que destinarse a las prerrogativas de los partidos políticos. El gobierno ha cumplido con la ministración que corresponde cada mes,

el que ha fallado es el instituto", y señaló que desde el punto de vista administrativo no había lugar para que no se hiciera esa entrega, por lo que el anterior presidente del organismo tiene que hacerlo o dar una explicación de por qué no lo hizo.

"Primero, hay que escuchar al instituto, sobre todo al presidente anterior, que explique por qué no se entregaron estos recursos. Es lo primero que hay que ver. Estamos escuchando a los partidos, pero hay que ver qué dice el IECM, sobre todo el presidente que salió hace poco.

▲ Por llevar casi tres quincenas sin recibir salarios, los empleados bloquearon la entrada al inmueble. Foto La Jornada





Atacar causas que orillan a personas dejar sus países, y solidaria solución con Estados Unidos y Canadá

ROBERTO MELÉNDEZ S.

Visiblemente conmovido, el presidente **Andrés Manuel López Obrador**, de gira de trabajo por el estado de Chihuahua, envió sentido pésame a los familiares de los 55 migrantes, la mayoría de ellos centroamericanos, que la tarde del jueves, en el estado de Chiapas, perdieron la vida al accidentarse el tráiler en el que, completamente hacinados, viajaban 166 indocumentados, entre ellos muchos menores de edad.

El Ejecutivo Federal, nuevamente insistió en que se deben de atacar las causas que obligan a esas personas a salir de sus países y su propuesta de que de manera solidaria con Estados Unidos y Canadá se realicen trabajos en tal sentido.

Una de las soluciones, sin duda, es la implementación de programas sociales y productivos, similares al de **Sembrando Vida**.

Asimismo, en la emisión del noticiario estelar de **unomásuno**, **Cambiando de Tema Noticias**, su conductora, **Verenice Téllez Hernández**, bajo la dirección de nuestro presidente editor, **Naim Libien Kauí**, puntualizó que de acuerdo con el jefe de la Guardia Nacional, **Luis Rodríguez Bucio**, en los hechos resultaron lesionadas 105 personas, quienes fueron ingresadas a hospitales de Chiapa de Corzo y Tuxtla Gutiérrez.

Los migrantes provenían de Guatemala, Honduras, El Salvador y Ecuador. Se ha establecido contacto con

autoridades de los gobiernos de las naciones citadas con la finalidad de repatriar los restos de las víctimas.

Se tiene conocimiento que en los próximos meses podrían llegar a territorio nacional, con miras a ingresar a Estados Unidos, unos 300 mil migrantes, por lo que, se insistió, se debe buscar una solución definitiva al asunto, el cual ha enlutado miles de hogares.

Y prosiguiendo con el tema migratorio, la jefa de Gobierno de la CdMx, **Claudia Sheinbaum**, informó que en coordinación con el Instituto Nacional de Migración, cuyo titular, **Francisco Garduño**, será citado a comparecer en la Cámara de Diputados. Se instalará en el Deportivo Santa Martha, en la alcaldía Iztapalapa, albergues temporales para los migrantes que en breve arribarán a esta urbe, precedentes del estado de Puebla, donde tuvieron un "fuerte altercado" con elementos de la Guardia Nacional, que les bajaron de la platafor-



ma de un tráiler ante el peligro de que cayeran y perdieran la vida.

Y siguiendo con el gobierno de la capital del país, este anunció que habremos de continuar en verde en el semáforo epidemiológico la semana entrante, ello debido a que **siguen en descenso los contagios y muertes ocasionados por el coronavirus y sus variantes.**

No obstante, se hizo hincapié en que no debemos "**bajar la guardia**" ni tampoco dejar de usar cubrebocas, guardar sana distancia, lavarse las manos con agua y jabón, utilizar gel desinfectante y, en los casos que sea posible, quedarse en casa.

De igual manera, **Téllez Hernández** destacó el hecho de que empleados del **Instituto Electoral de la Ciudad de México** dejaron de laborar para exigir les paguen los salarios que les adeudan, en tanto que empleados de institutos políticos debidamente registrados protestaron porque las autoridades no han "**hecho realidad**" las prerrogativas a que tienen derecho.



Asimismo, los dirigentes de los desaparecidos partidos políticos de **Fuerza México, Redes Sociales Progresistas y Encuentro Solidario**, determinaron, a efecto de

seguir "**pegados a la ubre presupuestal**" formar un nuevo instituto, el que se denominaría **Frente Fuerza Solidaria Progresista**, el que seguramente no ganará ninguna elección, pero sí mucho dinero proveniente del pago de nuestros impuestos.

Muy positiva resultó la reunión del **presidente López Obrador con los empresarios del país, en la que se trató todo lo relativo a la Reforma Eléctrica. Se busca el bienestar de todos y no de realizar negocios en lo oscuro, se**

dijo.

Y a invitación de la vicepresidenta de Estados Unidos, **Kamala Harris**, México se incorporará al programa espacial de la **NASA Artemisa**, el que, en principio, tiene como objetivo llevar nuevamente a la Luna a astronautas, proyecto que hasta el momento cuenta con el concurso de 13 naciones.

No hay duda de que la **Agencia Latinoamericana y Caribeña Espacial, con 18 naciones miembros**, arroja resultados positivos y en ello ha jugado un papel preponderante el secretario de Relaciones Exteriores, **Marcelo Ebrard Casaubón.**

La Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México, por medio de su vocero, **Ulises Lara López**, dio a conocer tres de los "**modus operandi**" que utilizaron exfuncionarios de la pasada administración, entre ellos el jefe de gabinete y administrador de la Central de Abasto, **Julio César Serna Chávez, para esquilmar con más de dos mil millones de pesos a la hacienda pública.**

Uno de ellos fue el de supuestamente devolver impuestos sobre la renta a empresas que se descubrió eran "**fantasma**". Los hechos bien podrían estar relacionados con el homicidio de **Martiniño Rodríguez Sánchez, "administrador"** de dos de las empresas mediante las cuales se perpetró el quebranto, pero ello se determinará conforme avancen las investigaciones.

Buen provecho y mejor fin de semana. Le esperamos el próximo lunes a las 14:30 horas, gracias.







Metrópolis

PRERROGATIVAS 2021

IECM transparenta a manifestantes situación presupuestal

- Desde las 7:00 horas, un grupo de 25 personas impidió el acceso al órgano electoral. Se retiraron poco después de las 16:00 horas



Un grupo de alrededor de 25 personas mantuvo cerrada por casi 12 horas accesos al Instituto Electoral de la Ciudad de México. Foto: tomada de redes sociales



ELOISA DOMINGUEZ

10/12/2021 17:27

Tras ocho horas de bloqueo a los tres accesos del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) por parte de supuestos trabajadores del PRI, PRD u PES que exigen la entrega de recursos a estos partidos para que, a su vez, les paguen sus salarios, los titulares de las secretarías Administrativa y Ejecutiva del órgano electoral local hicieron del conocimiento de los manifestantes el estado

presupuestal del instituto respecto a 2021.

Alejandro Fidencio González y Gustavo Uribe Robles entregaron copia del Acuerdo de Consejo General en el que se aprobó el presupuesto anual, así como las solicitudes dirigidas a la Secretaría de Administración y Finanzas del Gobierno de la Ciudad de México en los que se planteó la necesidad ampliación presupuestal.

En un comunicado, los funcionarios del IECM recordaron que la autoridad electoral continúa en pláticas con el gobierno de Claudia Sheinbaum, a través de la Secretaría de Finanzas, para resolver a la brevedad el pago de las prerrogativas a los partidos políticos. "El IECM se encuentra en espera de la respuesta formal a esta solicitud".

Pese a la disposición del órgano electoral, los manifestantes se negaron a proporcionar su identidad.

La primera protesta en 22 años de vida

Por primera vez en 22 años desde la creación del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), este órgano autónomo y sus empleados fueron sorprendidos con el bloqueo a sus tres accesos por parte de alrededor de 25 supuestos trabajadores del PRI, PRD y PES que demandan la entrega de prerrogativas para que les sean pagados sus salarios. Sin embargo, se trata de "reventadores", pues ninguno de los manifestantes quiso mostrar credencial alguna que los identifique como prestadores de servicios de esos institutos políticos.

Crónica abordó a una de las mujeres del grupo que exigen el dinero de prerrogativas de los partidos,

pero la manifestante se negó a dar su nombre y le dio la espalda a este medio.

Será la próxima semana cuando se aclare la situación presupuestal y de recortes que ha tenido el instituto, que se ha resistido al despido de personal al tiempo de cumplir con las tareas de garantizar la democracia participativa.
